

José Rentería Luviano.

2a. de Victoria Número 23.

Morelia, Mich. septiembre 20 de 1919.-

Señor General de División
Don Alvaro Obregón,
Nogales, Son.

RECIBIDA
29 SEP 1919

CONTESTADA.....

Mi respetable y querido Jefe:

Sin dejar de considerar la molestia que le ocasiono y rogando a Ud. encarecidamente me dispense, me tomo la libertad de tratarle el siguiente asunto:

Mis enemigos políticos que siempre me han atacado por medio de la prensa, han entrado últimamente en un periodo de actividad, debido tal vez al imerecido puesto de Jefe de las Operaciones Militares en el Estado que actualmente desempeño.

El eterno cargo que en todos los tonos lanzan contra mí, es el pretendido asesinato del Señor General Gertrudis G. Sánchez acaecido en la plaza de Huétamo en 1915, atribuyéndome ser el autor.

Como recordará Ud. mi General, a fines del año de 1916, siendo Ud. Ministro de la Guerra, tuve el honor de pasar a verlo en Querétaro, habiéndome permitido tratarle este asunto, rogándole que a fin de sincerarme ante mis Jefes Superiores sobre el particular, se sirviera Ud. ordenar se abriera una averiguación para esclarecerlo por lo que se refería a la responsabilidad moral que pudiera resultarme, pues jamás he negado que el fusilamiento del General Sánchez, aunque sin ninguna intervención mía, toda vez que ni conocimiento oportuno tuve de ello por encontrarme ausente a la sazón del lugar de los acontecimientos, se llevó a cabo en Huétamo por orden de otro Jefe de igual graduación mía siendo yo el Jefe militar de aquella plaza, a lo que se sirvió Ud. contestarme que el General Sánchez había muerto para bien del Constitucionalismo y otras frases semejantes, indicándome al mismo tiempo su respetable opinión de que me sincerara por medio de la prensa.

Ahora bien, mi General, a fin de tener alguna documentación con qué defenderme de tan torpes cargos en caso necesario, desearía se sirviera Ud., si para ello no tuviere inconveniente, contestarme las siguientes preguntas:

¿Es cierto que a fines de 1916 me presenté ante Ud. en Querétaro, en su carácter de Ministro de la Guerra, suplicándole se sirviera mandar abrir una averiguación acerca de la muerte del Señor General Gertrudis G. Sánchez por lo que se refería a la responsabilidad moral que pudiera resultarme con tal motivo, en virtud de no negar que ésta se verificó en Huétamo siendo yo el Jefe militar de aquella plaza?

¿Cual fué la contestación que obtuve de Ud. a este respecto?

Rogando a Ud. se digne dispensarme y aceptar mis agradecimientos, me satisface reiterarle una vez más las seguridades de mi sincera adhesión y respetuoso aprecio.

Soy de Ud. mi General con todo respeto, su subordinado y afectísimo, atento, S. S.

José Rentería Luviano

Septbre. 30' 1919.

Sr. Gral. José Rentería Luviano,
2/a. de Victoria # 23.
MORELIA, - Mich.

Estimado amigo y compañero:

Enterado del contenido de su grata fecha 20 del que fina le participo: que me veo en la pena de no poderle extender ningún documento que le sirva en forma práctica para defenderse de los cargos que le hacen sus enemigos, con respecto a la muerte del Señor General Gertrúdis G. Sánchez, porque desconozco en lo absoluto la forma en que se desarrollaron los acontecimientos que originaron la desaparición de dicho General.

Le envío un afectuoso saludo y me repito su atto. amigo, compañero y S. S.

FTb